
这几天，莫雷诺有一些个人事务
需要处理，比如当初留在上海的行李、
银行里的存款和宠物狗。除此之外，
他表态，如果有机会，希望和俱乐部新
的投资方见一见、聊一聊，“看看有没
有可能，办一个退役仪式？”

无论是在为国民竞技效力的那些
时光里，抑或是后来因言论风波未签
约任何俱乐部的日子里，以球员身份
在申花退役这件事，始终环绕在莫雷
诺的脑海中。这是他当初在这里以队
长身份许下的承诺。

事实上，在哥伦比亚，媒体曾代表
莫雷诺本人为他官宣过退役的决定。
去年6月，莫雷诺帮助国民竞技夺得
联赛冠军，但他在赛后新闻发布会上
为主帅鸣不平的言论得罪了俱乐部高
层，俱乐部因此明确表态不续约莫雷
诺。没能拿到续约合同后，莫雷诺也
错过了当时的联赛转会窗，陷入“无球
可踢”的状态，当地媒体基于这一情况
便代替其宣布“退役”。当时还有人顺
势提出在哥伦比亚当地为莫雷诺举办
一个退役仪式。

但是他本人从未亲口宣布此事。
不久前，莫雷诺重新以球员身份出现

在哥伦比亚联赛转会市场上，引起多
家俱乐部的关注。

与此同时，他和申花俱乐部之间
的欠薪问题已全部解决。莫雷诺对
申花感情特殊，没有选择类似上告国
际足联的方式来处理问题。他也理
解俱乐部的处境，包括股改过程中的
困难，因此接受了收入打折的方案。

这个时候，他做了一个决定。他
知道，是时候回来了。在放弃哥伦比
亚联赛俱乐部递上的合同后，莫雷诺
安顿好孩子们，独自启程回到了这座
曾经生活了九年的城市。可以肯定的
是，他是以现役球员的身份回来的，而
非带着直接退役的想法。

“我的状态一直保持得很好。在
半年前，我在哥伦比亚也完成了一个
赛季。”莫雷诺透露，“申花之前的投资
方也一直有意愿让我回来，我这次想
着与新的投资方沟通一下。对于我个
人来说，如果自己的球员生涯能够在
申花结束，我个人是很期待的。”

对此期待的不是只有他个人，他
抵达当天的接机画面足以代表另一个
群体——大部分申花球迷的想法。在
他们心中，这是一个值得为他在主场
建一座雕像的男人。目前来看，莫雷
诺与申花存在再牵手的可能，但可能
性的大小取决于多方因素，如莫雷诺
本人与新投资方的谈判进展、球队新
赛季的战术打法、人员构成等规划。

“虽然去年，我不在申花，但我也
非常关注申花的比赛。去年我们整
个球队的情况也是一直在往好的方
面发展。整个赛季中，拿下了很多场
硬仗。”对于申花的未来，莫雷诺表示
值得期待，“现在有了新的管理层，肯
定会在申花原来的基础上加分。我
觉得申花有很大的希望重新进入到
强者队伍中，有可能的话，可以去竞
争一下更高的目标。”

按照当初的
计划，回到上海
处理个人事务为
主的莫雷诺将于
本 周 三 踏 上 归
途。这是来时就
定好的行程，目
前来看，改动的
可能性不大。

无论个人事
务 处 理 进 度 如
何，他都有可能
在原定日期动身
返回哥伦比亚。
而除了个人事务
之外，莫雷诺还
表示，希望与俱
乐部新投资方会
面，就球员生涯
在申花退役的可
能性展开沟通。
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莫雷诺希望在申花退役，原队友的问候很暖心
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“要和原队友们吃个饭”

3月 3日下午，申花球迷迎来这三
年里称得上最美好的一则消息，莫雷诺
回来了。

当飞机落地后在跑道上滑行的时
候，莫雷诺往窗外看去，发了会儿呆。
他想起上一次的长途飞行是在一年多
前离开这座城市的那个凌晨，而上一次
转机那么多次才抵达目的地已经是三
年前的事情了。

这次，莫雷诺独自一人从麦德林出
发，先赶往哥伦比亚首都波哥大飞往德
国法兰克福，最后再飞往上海，整个行
程耗费近40个小时。

回来的心情是平静的，但他忍不住
会想，离开这么久再回来，还会不会有
人记得他、怀念他、欢迎他？直到打开
手机。前来接他的朋友早就将一大群
身穿蓝色球衣的身影等候在到达口的
画面记录下来并发给了他。这也顺便

提醒了他，注意一下形象。所有的疲惫
感瞬间消失了，他打起精神，抓紧时间
整理了一下发型，他觉得自己应该快一
点往前走，有很多人在等他。

16点32分，在机场安保人员和三个
前来接机的朋友的陪同下，莫雷诺笑着
走了出来。他挥手回应着申花球迷的
呼喊，随后转过身不着边际地问了朋友
一句：“狗子呢？”照看狗子一年多的陈
阿姨说：“在酒店等你了。”

原本有一条快速通道单独为莫雷
诺打开，如果他直接走这条通道的话，
就会和前来迎接他的人群完全隔开，无
法再有任何的接触和交流。他通过陈
阿姨和身边的安保人员不停解释：“不
会耽误太久的，很快，很快。”随后，莫雷
诺径直走向那群等候他多时的人们，他
认真签下自己的名字，笑着感谢每一声
问候。此后的画面便是一群人跟着他
走，一群人不想他走。

回到酒店后，小狗也在那里等候他
多时了。莫雷诺把它紧紧抱在怀里，小
狗的尾巴摇得几乎快要掉下来。

当初离开上海时匆匆忙忙，因情况
特殊，莫雷诺向大家道歉：“很遗憾没有
办法和大家好好告别。”离开的时候，很
多事情都留下了遗憾，“因为疫情，联赛
整整空场了两年，当时一直就很希望可
以回到有球迷的球场里比赛。不管我
在不在球队里，都希望可以看到有这么
多球迷为申花加油。”

这次回来，至少可以被好好迎接。
他说：“真的非常感谢大家。没想到我
离开这座城市那么久了，还有那么多人
记得我。今天还是个工作日，大家花了
心思、时间和精力来迎接我，真的非常
感动。”

受到长途飞行和时差的困扰，莫
雷诺连着两天没能入眠。但因行程时
间有限，他只能在没休息好的情况下
不停赶路。

上周六这天，上海迎来升温。趁
着阳光明媚的好天气，莫雷诺在原翻
译的陪同下来到安福路“轧马路”，因
其身高，所到之处总能引来侧目。有
一名驻足在安福路的摄影师捕捉到这
个1米92的高个子并认出了他，可惜
在按下快门时错过了他的正脸。不少
申花球迷得知此消息后，在第二天也
选择前往安福路守候，试图和莫雷诺
来一场偶遇，但他没有再现身。

根据总天数来算，莫雷诺在上海
的行程已经过半了。对他来说，还有
一件重要的事，是在必须完成的列表
里的——与原队友吃饭。离开的这段
时间里，曹赟定和他的联系最频繁，还
有一些队友也从来没有和他失去过联
络。申花10号球衣暂时还没有新的
主人，而球员也始终感觉到，队长从来
没有离开过。

莫雷诺的航班落地的时间是下午
3点24分，这时候，申花全队即将展开
训练。球员们在得知莫雷诺航班落地

的消息时正准备赶往训练场，有人给
莫雷诺发了这样一条消息：“队长，你
回来了，记得下午4点钟在基地有训
练，不要迟到。”像往常一样，他还补了
一句，“迟到发红包。”

这条信息就和申花球迷接机的照
片一样，在莫雷诺打开手机的那一刻
跳了出来，成为那一刻让他的内心有
所起伏的文字。当然，这堂训练课他
是赶不上了，但约饭是肯定的。这个
饭局上，他可以先做个不迟到的保证，

“我们要坐下来一起叙叙旧，好好分享
一下这段时间发生的事情。”

“想在申花结束球员生涯”
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申花小将
又夺冠了

3月5日，第四届中
赫国安杯落下帷幕。
上海申花U19B队夺得
冠军，中国男足U17队
获得亚军。决赛中，申
花由王一凡助攻夏永
正破门，中国男足U17
队 由 和 康 华 扳 平 比
分。常规时间结束后，
双方战成1比1，进入点
球大战。最终申花凭
借门将王晗懿的三连
扑，以总比分 4比 2战
胜对手夺得冠军。


